

PANORAMA MUNDIAL

Sumario

No. 70/Viernes 8 de abril de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

DE LA PRENSA

- [La “última campaña”](#). (Por Esto!).
- [Un hombre honesto de visita en Cuba](#). (La Jornada).

DE CUBA

- [Canciller cubano expresa que indultar a los Cinco Héroes sería un acto de justicia](#). DPA
- [Ucranianos refuerzan recogidas de firmas por liberación de antiterroristas cubanos](#). PL
- [Inician presentación de argumentos de cierre en juicio contra Posada Carriles](#). EFE
- [“EE.UU. debe apoyar desarrollo del sector privado en Cuba”, afirma estudio](#). EFE/AP
- [Informan de la llegada hoy a Madrid de 37 exreclusos](#). EFE/AFP/REU
- [Expreso pide retornar a Cuba ante el trato hostil del Gobierno español](#). EFE
- [Cita declaraciones del Director del Grupo Empresarial Cubacafé](#). AP
- [Comenzó Festival de Cine de La Habana en Nueva York](#). EFE
- [Destaca entrevista a Pablo Milanés publicada por diario argentino](#). EFE
- [Competirán en la Isla en foto submarina países de América Latina y Europa](#). XINHUA

DEL MUNDO

- [Anticipan mayoría parlamentaria del partido de René Preval en Haití](#). XINHUA
- [Humala y Fujimori pasarían a balotaje, plantea sondeo](#). REUTERS
- [Expulsa EE.UU. a Embajador ecuatoriano y suspende reunión bilateral](#). AFP
- [Paquistán rechaza críticas de EE.UU. sobre ineficacia en su lucha contra talibanes](#). EFE
- [Reconoce Estado Mayor francés “modificación de accionar” de fuerzas leales a Gadafi](#). AFP
- [Gobierno galo dice que hay que plantear las condiciones de salida de líder libio](#). EFE
- [Analizarán situación en Libia el 13 de abril en Doha, Qatar](#). NOTIMEX
- [Ban Ki-moon solicita a Gadafi dicte alto al fuego inmediato y abra paso a ayuda humanitaria](#). EFE
- [Denuncia MSF que en Bahrein detienen heridos en los hospitales](#). EFE
- [Fuerzas de Seguridad de Nigeria requisan armamento en vísperas de elecciones](#). EFE
- [“China desvela imágenes de su futuro primer portaaviones”](#). EFE
- [Nuevo terremoto no causó daños en centrales nucleares en Japón](#). EFE
- [FMI alerta de mayor escasez de petróleo y señala que precios seguirán altos](#). EFE
- [“El sindicalismo aboga por las energías renovables para proteger el empleo”](#). EFE

POR ESTO! (Versión digital)

7 de abril de 2011

MÉXICO

LA “ÚLTIMA CAMPAÑA”

Pedro Díaz Arcia

En medio de dos guerras, Afganistán e Irak, iniciadas por Estados Unidos; la guerra de Libia, incitada por Occidente; una situación explosiva en África Norte y Medio Oriente; la discusión pendiente en cuanto al presupuesto que garantice la continuidad de las funciones del Gobierno; con promesas incumplidas a lo largo de dos años de mandato; una tasa de desempleo que si bien alcanzó el nivel más bajo desde marzo de 2009, aún está por encima de la cifra tradicional: Barack Obama anunció este lunes su aspiración a continuar en la Casa Blanca.

El balance que hagan los votantes sobre la presidencia de Obama, determinará finalmente si éste repite el menú.

La antológica lucha por la reforma del sistema de salud y las medidas que limitan los excesos de Wall Street; el progresivo retiro de soldados de Irak, que debe culminar en diciembre de este año; la disminución del desempleo a un 8,8 por ciento y la tímida recuperación económica, luego de la profunda recesión iniciada en 2008, pueden anotar tantos a la candidatura del presidente.

Uno de los caballos de batalla de los demócratas ha sido la reforma sanitaria, que si bien pasó el filtro del Congreso y se convirtió en ley; sin embargo, dejó en el tamiz la opción pública, que era uno de los fundamentos de la cuestionada legislación.

Por otra parte, el aumento de tropas estadounidenses en Afganistán; el fracaso hasta ahora de la reforma migratoria; la incumplida promesa de cerrar la cárcel de Guantánamo; la ambivalente actuación de Washington en relación a las revueltas que tienen lugar en países del Medio Oriente y África Norte, entre otros, y los altos precios del combustible en un país altamente dependiente del automóvil: pueden actuar como frenos al optimismo demócrata.

Obama se lanza a la arena en una semana de intenso cabildeo para aprobar el presupuesto federal para el año fiscal 2011, que vence este viernes.

En este sentido, el presidente del Comité Nacional Republicano, Reince Priebus, en una entrevista con la cadena de televisión NBC, dijo el martes que el momento escogido por Obama para lanzar su candidatura cuando el Congreso y la Casa Blanca sostienen una intensa pugna en relación con los recortes presupuestarios, "revela la falta de oído" de Obama.

Priebus agregó que los electores quieren contenido y el presidente "no se los da".

Los debates entre demócratas y republicanos están centrados en cuánto y cómo reducir el gasto estatal.

La oposición insiste en que los recortes fiscales encauzarán la economía. Fue con la promesa de estos ajustes que los republicanos se hicieron con la mayoría en la Cámara de Representantes en las legislativas de 2010.

El líder demócrata basará buena parte de su discurso electoral en hacer que Estados Unidos sea más competitivo, para lo cual considera es necesario reestructurar el uso nacional de la energía y optimizar la educación.

En cuanto al tema de los combustibles propuso reducir los costos al disminuir las importaciones y aprovechar fuentes alternativas de energía. El gobernante fijó la meta de reducir las importaciones petroleras en un tercio para el año 2025.

¿Repetirá Obama en 2012?

A veces los sondeos no nos gustan. Desconfiamos de las estadísticas y pensamos que pueden prestarse para cualquier manipulación o derivación reflexiva. Pero generalmente somos adictos al dato, a la cifra, al recurso descriptivo para calzar determinada argumentación.

Según una encuesta de la firma Gallup, dada a conocer la semana pasada, un 95 por ciento de los negros que votaron en 2008 lo hicieron por Obama. Mientras que la aprobación a la gestión del Gobierno contó con la aprobación del 84 por ciento de los negros consultados.

Los sondeos muestran que casi un 40 por ciento de los ciudadanos aceptaría una segunda vuelta del gobernante.

En la contienda de noviembre de 2008, a sólo unos días del acto electoral, Obama aventajaba cómodamente a su rival republicano, el senador por Arizona, John McCain, por siete puntos.

Todas las encuestas lo daban entonces como ganador. ¡No se equivocaron!

En esta ocasión, finalmente, el líder demócrata se lanzó a la liza mediante un correo electrónico dirigido a millones de simpatizantes, en el que anunció el inicio de su "última campaña" electoral; con el presunto objetivo de "proteger el progreso" en su histórica batalla por el cambio.

El mensaje está acompañado de un video.

Según el texto, Obama presentará los documentos a la Comisión Federal Electoral, lo que le permite la recaudación de fondos para la campaña.

En el año 2008, Obama colectó 700 millones de dólares. Ahora, sus asesores esperan una cifra superior a los 1,000 millones de dólares.

Los republicanos barajan opciones, sin tener aún al candidato; aunque insisten en que les sobra tiempo para desafiar al contrincante demócrata.

Entre los aspirantes a la candidatura por el Partido Republicano, Tim Pawlenty, ex gobernador de Minnesota, es el único que ha presentado credenciales a la Comisión Federal Electoral.

Se espera que otras personalidades como Mitt Romney, ex gobernador de Massachusetts y Newt Gingrich, quien fuera presidente de la Cámara de Representantes durante el gobierno de Bill Clinton, disputen la candidatura.

No es ocioso recordar el emotivo discurso de Obama en Charlotte, Carolina del Norte, en vísperas de las elecciones de 2008, cuando dijo sentencioso: "Mañana podemos conseguir el cambio que necesitamos".

¡El cambio está por ver...como otras tantas cosas en este mundo!

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

LA JORNADA (Versión digital)

7 de abril de 2011

MÉXICO

UN HOMBRE HONESTO DE VISITA EN CUBA

Ángel Guerra Cabrera

La reciente visita a Cuba del ex presidente de Estados Unidos Jimmy Carter es otro hecho políticamente muy importante que recibe un casi absoluto silencio mediático. Ello no debe sorprender pues constituye un gesto valeroso, contrario al discurso hegemónico, que aporta un soplo de distensión y convivencia pacífica en un momento de inaudita barbarie y descomposición moral del imperio.

Luego de recibir a Carter en su casa, Fidel Castro escribió en su columna Reflexiones: "Tuve el gusto de saludar a Jimmy Carter, quien fue presidente de Estados Unidos entre 1977 y 1981 y el único, a mi juicio, con suficiente serenidad y valor para abordar el tema de las relaciones de su país con Cuba". Y es que bajo su mandato se avanzó como nunca en el diálogo bilateral, lo que trajo como consecuencia el aflojamiento del bloqueo, la autorización para que todos los estadounidenses pudieran visitar Cuba –revertida luego por su sucesor Reagan–, el establecimiento en ambas capitales de oficinas diplomáticas y la delimitación de las aguas territoriales de las dos naciones. Fidel añadió: "Las circunstancias no eran ciertamente propicias en nuestro complejo mundo. La existencia de un país verdaderamente libre y soberano en nuestro hemisferio no se conciliaba con las ideas de la extrema derecha fascista de Estados Unidos, que se las arregló para hacer fracasar los propósitos del presidente Carter."

La presencia de Carter en Cuba es por eso natural. Pero debe considerarse que además de su peso político intrínseco expresa la fuerte corriente en la sociedad y en círculos muy influyentes del establishment favorables a una completa normalización de relaciones con la isla. En esta segunda visita, a diferencia de la de 2002, Carter evitó hacer declaraciones sobre puntos de desencuentro con Cuba ni siquiera en la forma respetuosa que le es característica, aunque sin abstenerse de reiterar sus concepciones liberales sobre la libertad individual y los derechos humanos ni de reunirse con los llamados disidentes. De modo que se centró en proponer soluciones constructivas a prácticamente todos los problemas fundamentales que obstaculizan la relación cubano-estadounidense. Reiteró su conocida oposición al bloqueo, pero en esta ocasión puntualizando su postura contra la ley Helms-Burton firmada por el presidente Clinton, que calificó de "serio error", y dijo que tiene expresamente el objetivo de "cambiar el régimen" en Cuba y por lo tanto es "contraproducente". En esta lógica señaló que "los líderes del Congreso que tienen un origen cubano actúan de una manera muy contraproducente al tratar de... castigar al régimen cubano cuando en realidad están castigando al pueblo cubano". Igualmente, abogó por la supresión de la prohibición a los estadounidenses de viajar a Cuba. También pudo constatar en diálogo con embajadores acreditados en La Habana el recrudecimiento por la administración de Obama de las trabas a las transacciones bancarias con la isla.

El ex mandatario se pronunció por la liberación de los cinco cubanos en el "futuro cercano" y añadió que ha habido dudas (sobre el proceso) en los tribunales de Estados Unidos y en organizaciones internacionales de derechos humanos. De la misma manera, expresó su esperanza en la "próxima excarcelación" del contratista de la Agencia Internacional para el Desarrollo Alan Gross, condenado por tribunales cubanos en marzo a 15 años de reclusión

por "actos contra la independencia o la integridad territorial del Estado". Ante la pregunta de un periodista sobre un posible canje de los cinco por Gross, Carter precisó que son casos "separados, distintos y no deben interrelacionarse". Así colocó en la agenda política una iniciativa de la que se habla privadamente en círculos diplomáticos, y es la posibilidad de que, sin enfocarlo explícitamente como un trueque, los cinco sean liberados, al igual que Gross, mediante decisiones unilaterales de ambas partes.

Carter también abogó por suprimir a Cuba de la lista estadounidense de países que auspician el terrorismo ya que (su inclusión) "no tiene base alguna".

"La visita fue buena y Carter es un hombre honesto, fue de todos los presidentes con relación a Cuba el que tuvo una actuación mejor", dijo el presidente Raúl Castro al despedirlo en el aeropuerto, y reiteró su disposición al diálogo con Estados Unidos. "Nosotros estamos listos, pero como siempre hemos dicho, sin subordinación a nadie, listos a discutir todo lo que quieran y lo que queramos nosotros".

Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis

DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...

NUEVA YORK, 7 ABR (DPA) - En una visita relámpago a Nueva York para participar en el debate sobre Haití del Consejo de Seguridad de la ONU, el ministro de Relaciones Exteriores de Cuba, Bruno Rodríguez, pidió este miércoles una vez más el indulto para los cinco agentes cubanos detenidos desde hace años en Estados Unidos.

"Sería un acto de justicia y humanitario que el presidente (de Estados Unidos, Barack) Obama los indultara", dijo el ministro en una entrevista con la agencia DPA. "Los cinco nunca debieron haber sido detenidos, nunca debieron haber sido juzgados y mucho menos en Miami, sin garantías procesales. Fueron condenados injustamente", añadió.

El ministro, respondía de esta manera a la pregunta de si el gobierno de Raúl Castro espera que tras la liberación de los 75 disidentes detenidos en marzo de 2003 hubiera un gesto de apertura por parte de Estados Unidos, como podría ser la excarcelación de "los cinco héroes", como son conocidos los agentes en Cuba.

Rodríguez, sin embargo, remarcó que con la liberación de los 75 su país no esperaba nada a cambio. "Cuba tomó las decisiones en función de los procesos internos que ocurren en la sociedad cubana, en honor de la verdad, no para complacer a nadie, y no en espera de ninguna respuesta de nadie. Son decisiones soberanas", enfatizó.

¿Y se prevén nuevas excarcelaciones dentro de los procesos internos que vive Cuba? "Entiendo que solamente habría presos comunes que liberar y es algo que no excluyo tampoco", dijo el canciller que incluyó a los 75 en la calificación como presos comunes.

Ello, explicó, porque o bien cometieron "delitos contra la integridad nacional" o bien "cometieron delitos comunes típicos que van desde secuestros de personas, sabotajes, daños a la economía hasta delitos de lesiones o amenaza a otras personas".

Sobre el caso del contratista norteamericano Alan Gross, sentenciado recientemente por un tribunal de La Habana a 15 años y para el cual hay aún un proceso de apelación pendiente, dijo que "es un caso que corresponde decidir todavía a las autoridades judiciales, no al gobierno".

Gross fue declarado culpable de establecer redes clandestinas de acceso a Internet con fines de oposición al gobierno de Raúl Castro.

En su reciente visita a Cuba, el ex presidente de Estados Unidos y premio Nobel de la Paz Jimmy Carter dijo que Gross iba a apelar la condena. Para el caso de que no sea declarado inocente Carter habló de la posibilidad de que en el futuro se le pueda indultar o liberar por motivos humanitarios.

Por otro lado, el canciller Rodríguez negó, tal como habían apuntado algunos medios estadounidenses, un posible canje de "los cinco" a cambio de la liberación de Gross.

El canciller insistió en que los dos casos son independientes y no tienen relación alguna. "La situación de Alan Gross es de violación y aplicación de la ley cubana", dijo. "Es un hecho infortunado que es consecuencia directa de la política del gobierno de Estados Unidos contra Cuba".

El ministro criticó también a la actual administración norteamericana y valoró que la política de Estados Unidos sigue siendo la misma que antes de la era Obama, o incluso peor en lo que se refiere al embargo.

"No sólo el bloqueo no se relajó sino que con Obama se intensificó. En particular ocurrió en el área financiera, en el área de las transacciones, con la persecución de fondos cubanos, las sanciones punitivas, la multas contra bancos y compañías de terceros países y que prácticamente se han duplicado en comparación con los dos últimos dos años de George W. Bush".

Es "cierto", añadió, "que Obama ha dado pasos, muy limitados, sobre todo con los emigrados cubanos en Estados Unidos. Pero son acciones que están muy por debajo del consenso que hay en la sociedad de Estados

Unidos e incluso en el Congreso en relación con un eventual proceso de normalización de las relaciones con Cuba".

Rodríguez también valoró por otro lado las relaciones con la Unión Europea. Sobre la posibilidad de que ésta revise su llamada "posición común", que condiciona la cooperación con Cuba a una serie de cumplimientos en derechos humanos y democracia, el canciller subrayó que continúa habiendo "obstáculos", aunque aboga por continuar con las reuniones de alto nivel como las realizadas últimamente.

Rodríguez también habló de posibles cambios en Cuba de cara al próximo congreso político de la cúpula de La Habana. El canciller recordó que en el próximo VI Congreso del Partido Comunista (16-19 abril) se aprobarán las líneas económicas que seguirá el país en su proceso de reforma.

"Se necesita buscar un modelo de gestión económica más moderno, una actualización del modelo económico cubano buscando una economía más efectiva, productiva dentro del socialismo".

KIEV, 7 ABR (PL) Unos 60 activistas del comité nacional ucraniano por la liberación de cinco antiterroristas cubanos presos en Estados Unidos impulsaron la campaña europea para recoger un millón de firmas por ese reclamo, informaron hoy fuentes diplomáticas.

En el encuentro estuvieron una veintena de organizaciones sociales, periodistas, residentes cubanos y amigos de Cuba que analizaron los avances del capítulo ucraniano de la Campaña europea Un millón de firmas por la libertad de Los Cinco, como se les conoce internacionalmente.

A la plenaria del Comité por Los Cinco en la misión diplomática cubana asistió el embajador cubano en Ucrania, Félix León Carballo, y el consejero Emilio Pevida Pupo.

Durante la reunión se lanzó oficialmente aquí la referida campaña europea y se acordó recopilar 100 mil firmas en esta nación.

La Asociación de Cubanos Residentes en Ucrania se pronunció en pleno por la liberación de Los Cinco y sus miembros fueron de los primeros en plasmar la firma de respaldo a una carta para el presidente estadounidense, Barack Obama, con la demanda de liberar a los antiterroristas.

Gerardo Hernández, René González, Ramón Labañino, Fernando González y Antonio Guerrero guardan injusta prisión en Estados Unidos desde hace más de 12 años, tras un amañado proceso.

Los Cinco fueron condenados injustamente por alertar a su país de acciones violentas fraguadas en territorio de Florida.

Asimismo, se realizó un homenaje a la memoria del abogado y amigo norteamericano Leonard Weinglass, quien visitó a este país en 2006 y sostuvo entonces encuentros en el Parlamento, universidades y en círculos jurídicos, de organizaciones políticas y de masas.

El Coordinador del Comité por la liberación de Los Cinco en Ucrania, Manuel López, analizó, además, la situación del proceso legal de los Embajadores de la Dignidad, en especial, el Abeas Corpus de Gerardo, con una injusta condena de dos cadenas perpetuas.

López también se refirió al memorándum para anular la sentencia de Antonio Guerrero, antes de la proyección aquí de un documental de la serie Las razones de Cuba Peones del imperio.

EL PASO (EE.UU.), 7 ABR (EFE).- La presentación de los argumentos finales en el juicio en EE.UU. contra el anticastrista Luis Posada Carriles por presunto fraude y perjurio comenzó hoy en un tribunal federal de El Paso (Texas), después de que la jueza instruyó al jurado en torno a la forma de emitir el veredicto sobre el caso.

Posada Carriles afronta en EE.UU. 11 cargos de perjurio, obstrucción de procedimiento y de fraude por supuestamente mentir en su solicitud de asilo político y ciudadanía estadounidense.

La magistrada Kathleen Cardone dijo hoy al jurado de doce personas que un veredicto de culpabilidad se debe emitir por cada uno de los cargos de manera unánime solo en caso de no existir dudas razonables.

"De existir dudas razonables de determinado cargo, el acusado debe ser absuelto del mismo", precisó.

Cardone aclaró que "el acusado no debe probar su inocencia" y agregó que un veredicto de culpabilidad puede darse únicamente si la Fiscalía Federal logró probar la responsabilidad del acusado.

El fiscal federal Jerome Teresinski comenzó sus alegatos diciendo que "este caso es de opciones que el acusado asumió en agosto de 2005 y abril de 2006, cuando negó haber participado en la campaña de explosiones en Cuba en 1997 y sobre su ingreso indocumentado (a EE.UU.)".

Aunque Posada Carriles no afronta cargos por los ataques en Cuba, los fiscales federales intentan probar que habría mentido en su audiencia de asilo en el 2005 al negar su presunta participación en esos atentados.

Teresinski enfatizó al jurado que el cubanovenezolano Posada Carriles presuntamente fue "el comandante en control" detrás de los atentados en La Habana en los que perdió la vida el turista italiano Fabio di Celmo.

Recordó el testimonio del cubanoestadounidense Tony Álvarez, quien era vicepresidente de la compañía de energía WRB en Guatemala, y dijo que el acusado presuntamente utilizó esa empresa como su base, desde donde se distribuían recursos financieros e incluso se enviaban explosivos a La Habana.

En una exposición de dos horas, Teresinski urgió al jurado a declarar al anticastrista culpable y enfatizó que su papel en el Ejército de EE.UU. o como exagente de la Agencia Central de Inteligencia estadounidense (CIA) no le excluían para actuar al margen de las leyes del país.

"La evidencia es abrumadora y el mismo se inculpa", dijo el fiscal.

Para apoyar su aseveración, la Fiscalía hizo escuchar al jurado un extracto de la entrevista que el acusado concedió a una periodista del diario The New York Times en 1998 sobre su presunta participación en los atentados en Cuba.

En la entrevista se escuchó decir a Posada Carriles que habría planeado las explosiones en el lapso de uno a dos meses.

"Señores, estas son sus propias palabras. ¿Hay alguna duda de que está hablando de la campaña de explosiones?", preguntó el fiscal.

Posada Carriles es acusado de terrorismo por Cuba y Venezuela y fue condenado a ocho años de cárcel en Panamá por un intento de atentado contra Fidel Castro, pero fue indultado.

El jurado, integrado por siete mujeres y cinco hombres en su mayoría de origen hispano, podrá comenzar las deliberaciones inmediatamente después de la conclusión de los argumentos.

Se deberán pronunciar en torno a cargos de perjurio en los que se acusa a Posada Carriles de negar su supuesta participación en los atentados durante una audiencia de asilo político en 2005.

También sobre cargos de obstrucción de procedimiento por supuestas ofensas relacionadas con terrorismo internacional, además de acusaciones de supuestamente mentir en su entrevista de naturalización sobre su ingreso al país y por negar que habría utilizado alias y un pasaporte expedido por el Gobierno de Guatemala.

Posada Carriles dijo que ingresó vía terrestre a través de la frontera de Matamoros (México) con Brownsville, ayudado por un "coyote" (traficante de personas).

La Fiscalía sostiene que llegó por mar a Florida desde Isla Mujeres (México).

WASHINGTON, 7 ABR (EFE).- La revitalización económica de Cuba pasa por una potenciación de los pequeños y medianos negocios privados en la isla por parte de La Habana y una flexibilización de los obstáculos desde Washington, señaló hoy el Cuban Study Group.

"La transición ordenada de la economía cubana hacia los mercados es definitivamente lo que más le conviene a Cuba, a los Estados Unidos, y a la región", apuntó en un estudio titulado "Apoyo a la pequeña empresa en Cuba".

El Cuban Study Group es una organización estadounidense de empresarios de origen cubano que busca una reunificación pacífica del pueblo cubano dentro del estado de derecho y la economía de libre mercado.

El Cuban Study Group recomendó a las autoridades cubanas aprender de las lecciones de China, Vietnam y Singapur y apoyar el desarrollo de pequeñas y medianas empresas dentro del sector privado como camino hacia un "crecimientos sostenible".

Propuso, además, la creación de un fondo de microcréditos de 50 millones de dólares para los "ciudadanos cubanos que quieran abrir pequeños y medianos negocios".

Asimismo, valoró las recientes reformas económicas emprendidas por el Gobierno de Raúl Castro con el "objeto de permitir mayor actividad económica del sector privado a fin de reducir los gastos gubernamentales, incrementar la productividad y aumentar los salarios".

En septiembre de 2010, La Habana anunció la eliminación de hasta 1,3 millones de trabajadores de las nóminas de pago de las empresas estatales y la creación de 178 nuevas categorías de autoempleo.

De producirse, destaca el informe, "estas reformas representarán la remodelación económica de mayor envergadura que Cuba haya tenido en medio siglo".

Los retos de Cuba para el desarrollo del sector privado implican "la liberalización de precios, el acceso a capital, la reducción impositiva, la consistencia política y la asociación con socios extranjeros".

El centro de investigación, con sede en Washington D.C y creado en 2000, se mostró esperanzado de que estas propuestas sean analizadas en el próximo VI Congreso del Partido Comunista de Cuba que tendrá lugar entre el 16 y el 19 de abril en La Habana.

Asimismo, destacó la importancia de que la Administración del presidente Barack Obama suavice las restricciones impuestas por el bloque económico a la isla, aunque reconoce el valor de las recientes decisiones sobre remesas y viajes a Cuba.

"A la vez que el Gobierno cubano empiece a reformar su economía para permitir mayor actividad económica privada y autoempleo, el Gobierno estadounidense debe evaluar el impacto de sus sanciones comerciales sobre el desarrollo de la pequeña empresa en Cuba", explicó el Cuban Study Group.

Entre las medidas que recomienda a Washington figuran la modificación de las restricciones a las exportaciones, la autorización de operaciones bancarias bilaterales y facilitar la entrada de Cuba en organismos multilaterales.

MIAMI (AP) _ Una coalición de líderes empresariales y expertos en economía estadounidenses defendieron el jueves un nuevo intento de fomentar la industria privada en Cuba y ayudar a sus residentes.

La entidad Cuba Study Group y otras organizaciones sin fines de lucro propusieron un plan que incluye páginas de Internet que pongan en contacto a los empresarios independientes cubanos con donantes y programas que permiten a los estadounidenses contraer créditos en nombre de familiares asentados en la isla. Son además partidarios de autorizar importaciones limitadas de los bienes producidos por los trabajadores independientes y cooperativas en Cuba.

La coalición desea ayudar a los cubanos ordinarios para que sean financieramente independientes frente a un estado que ha controlado desde hace mucho tiempo la economía de la isla _ medida que esperan genere además una mayor autonomía política. Las propuestas forman parte de un proyecto más amplio para reducir el embargo estadounidense a Cuba.

En enero, el presidente Barack Obama disminuyó las restricciones de viaje a Cuba para las organizaciones religiosas y educativas.

"Mientras la economía cubana era una economía totalitaria, el motivo del embargo era que se perjudicaba al estado cubano. A medida que la economía cubana se encamina hacia una economía privada... hay que preguntarse si el embargo perjudica realmente al gobierno o el pueblo", dijo Carlos Saladrigas, presidente adjunto del Cuba Study Group.

El grupo y la entidad Consejo de las Américas y el Centro para la Inclusión Financiera, una organización sin fines de lucro que conecta a los bancos con el microcrédito, dijeron comprender que el embargo no será derogado a corto plazo.

La representante republicana Ileana Ros-Lehtinen, partidaria acérrima del embargo, preside ahora la Comisión de Relaciones Exteriores de la Cámara de Representantes.

Empero, la coalición cree que hay muchas formas de actuar por parte del gabinete del presidente Barack Obama dentro de la ley.

Los partidarios del embargo estadounidense sostienen que la premisa de la coalición es falsa.

"La premisa general del informe es que existe un sector privado", sostuvo Mauricio Claver-Carone, director de U.S.-Cuba Democracy PAC. "No existe un sector privado porque los cubanos nada pueden poseer. Todo es alquilado por el gobierno".

Además, puso en duda el objetivo del grupo de ayudar a Cuba a que se parezca más a China o Vietnam, que consideró "dictaduras económicas livianas".

LA HABANA, 7 ABR (EFE).- Un grupo de 37 presos políticos cubanos excarcelados partió hoy de La Habana rumbo a Madrid junto a sus familiares en un avión fletado por el Gobierno de España, informaron a EFE fuentes diplomáticas.

A los excarcelados les acompañan sus allegados, de manera que el grupo que llegará el viernes a Madrid asciende en total a 246 personas.

La liberación de 36 de esos presos fue anunciada por el Arzobispado de La Habana en diferentes comunicados entre el 4 y el 22 de marzo tras aceptar estos reos la condición del destierro en España para salir de prisión.

Entre ellos figura, Néstor Rodríguez Lobaina, presidente y cofundador del Movimiento Juvenil Cubano por la Democracia, detenido en diciembre de 2010 y al que recientemente Amnistía Internacional adoptó como prisionero de conciencia.

A ese grupo se ha sumado en el viaje a España, según confirmaron hoy a Efe fuentes de la disidencia interna, Orlando Fundora, un opositor del Grupo de los 75 que fue condenado como el resto de ese colectivo en la ola represiva de la Primavera Negra de 2003 pero que fue excarcelado en 2004 por motivos de salud.

La llegada a Madrid de este nuevo grupo de presos elevará a 115 el número de excarcelados por el régimen cubano que han sido trasladados a España desde julio de 2010.

En esa fecha y tras una mediación de la Iglesia Católica apoyada por el Gobierno de España, las autoridades cubanas anunciaron la progresiva liberación de todos los presos del llamado Grupo de los 75, considerados presos de conciencia por Amnistía Internacional.

De los 52 miembros de ese grupo que estaban en prisión, cuarenta viajaron a España mientras que doce que se negaron al exilio también han salido ya de prisión y permanecen en Cuba bajo la figura de "licencia extrapenal".

Hacia el mes de octubre del pasado año, el Gobierno cubano extendió las excarcelaciones a otro tipo de presos condenados por motivos políticos pero fuera de ese grupo.

El avión fletado por España para trasladar a este nuevo grupo partió de la terminal número cinco del aeropuerto de La Habana pasadas las cinco de la tarde hora local (22:00 GMT).

Fuentes del Ministerio de Asuntos Exteriores de España informaron este jueves en Madrid que los excarcelados y sus familias se alojarán en la capital española de forma provisional para repartirse posteriormente entre diferentes centros de acogida españoles.

Explicaron también que fletar un avión resultaba la opción más económica para su traslado a España, al tratarse de un grupo numeroso.

LA HABANA, 7 ABR 2011 (AFP) - Un grupo de 37 ex presos cubanos, entre ellos un opositor del grupo de 75 detenidos en 2003 y ya todos liberados, viajaron el jueves a España, como resultado de la mediación del Gobierno y la Iglesia Católica, informó la oposición.

Los ex prisioneros acompañados de unos 200 familiares abordaron un "vuelo chárter fletado por el gobierno español", que despegó el jueves por la tarde del aeropuerto de La Habana y llegará el viernes a Madrid, dijo a la AFP el opositor Elizardo Sánchez.

Sánchez precisó que en el vuelo también fue incluido "por razones humanitarias" el opositor Orlando Fundora, miembro del grupo de los 75 opositores condenados en 2003 a penas de entre seis y 28 años de cárcel, quien viajó acompañado de su esposa Yolanda Estupinán.

Fundora forma parte de una veintena de los 75 que habían sido liberados en años anteriores, en su caso en 2004, por razones de salud.

El gobierno de Raúl Castro concluyó el 23 de marzo el proceso de liberación de 52 disidentes que quedaban en prisión del llamado Grupo de los 75, 40 de los cuales viajaron a España -12 que rechazaron el exilio están en Cuba-, fruto del diálogo iniciado a mediados de 2010 entre el presidente Raúl Castro y el cardenal Jaime Ortega.

Paralelamente a ese proceso, el gobierno cubano decidió excarcelar a otros presos que aceptaron salir a España, acusados de terrorismo o piratería, con lo que la cifra de presos enviados a Madrid suma 115, incluido Fundora.

Tras concluido el proceso de excarcelación se desconoce si el Gobierno continuará la liberación de prisioneros por motivos asociados con causas políticas.

Según Sánchez, quien preside la ilegal Comisión Cubana de Derechos Humanos y Reconciliación Nacional (CCDHRN), con esas excarcelaciones, ahora queda medio centenar de presos por razones políticas en las cárceles de la isla.

La Habana tilda a los opositores de "mercenarios" de Estados Unidos.

POR ROSA TANIA VALDÉS Y NELSON ACOSTA

LA HABANA, ABR 7 (REUTERS) - Unos 37 ex presos políticos cubanos y más de 200 familiares viajaron el jueves a España, como parte de un acuerdo entre la Iglesia Católica y el Gobierno que sacó de la cárcel a decenas de disidentes desde julio, según fuentes diplomáticas y opositoras.

El grupo, que no ha sido identificado, viajó en un vuelo fletado por el Gobierno de España.

El disidente Elizardo Sánchez, portavoz de las que han viajado a España desde julio pasado están incluidos 40 opositores del grupo de los 75 condenados a penas de entre 6 y 28 años en el 2003, en un proceso conocido como "Primavera Negra".

Al momento del acuerdo entre la Iglesia y el presidente Raúl Castro permanecían en prisión 52 del grupo original. Doce de ellos se negaron al exilio y permanecen en la isla en libertad condicional.

El diario español El País dijo en su edición digital que entre los que viajaban el jueves está el ex preso político Orlando Fundora, condenado a 18 años de cárcel en el 2003 y que fue más tarde puesto en libertad condicional por razones de salud.

Algunos de los disidentes, a los que el Gobierno de Cuba considera "mercenarios" al servicio de Estados Unidos, viajaron inicialmente a Madrid pero fijaron más tarde su residencia en territorio estadounidense, Chile y otros países.

La mayoría de los que viajaron a España aceptó el estatus de protección internacional asistida, una medida que le concede permiso de trabajo, de residencia y en un plazo de dos años pueden optar por la nacionalidad, según informó El País.

Las liberaciones han sido aplaudidas por la comunidad internacional pero disidentes sostienen que el Gobierno de la isla aprovechó el acuerdo para deshacerse de la oposición.

MADRID, 7 ABR (EFE).- El Gobierno de España es "hostil" a los excarcelados cubanos acogidos en este país y pretende utilizar "razones económicas" para azuzar a la población española contra ese colectivo, dijo hoy el disidente Juan Herrera Costa, quien reclamó su vuelta a Cuba como "única salida ante esta difícil situación".

"Somos víctimas de una política de venganza por parte del Gobierno socialista español debido a nuestras críticas", indicó Herrera en una entrevista con EFE, durante la cual reiteró la condición "lamentable" en que están en España los presos liberados por el régimen castrista desde julio del año pasado con la mediación de este país y de la Iglesia Católica cubana.

Herrera, llegó a España el pasado 19 de agosto con su esposa y dos sobrinos y desde entonces se ha convertido en uno de los disidentes acogidos en este país más críticos con el Gobierno de José Luis Rodríguez Zapatero, al que acusa de haberlos traicionado y de ser "cómplice" del régimen cubano.

"Nos empezaron a quitar las ayudas cuando comenzaron nuestras críticas al Ejecutivo español por las dificultades económicas en que nos vemos envueltos y por la manipulación que se ha hecho de nuestro caso", refirió Herrera, periodista independiente de 44 años que estuvo encarcelado en Cuba entre 1997 y 2002, y entre 2003 y 2010.

Allí, explicó a EFE, se cosió "en ocho ocasiones" la boca para denunciar su situación y sufrió numerosas torturas.

España ha acogido a 78 opositores cubanos excarcelados y a muchos de sus familiares desde que, en julio de 2010, el Gobierno de Raúl Castro llegara a un acuerdo al respecto con la Iglesia Católica de Cuba.

Se espera que mañana llegue a España el último grupo de estos prisioneros de conciencia liberados: 37 expresos que también arribarán al aeropuerto madrileño de Barajas con sus familiares.

Herrera dijo que hoy mismo había hablado con Fernando Morán Calvo-Sotelo, embajador en Misión Especial del Gabinete del Ministerio español de Asuntos Exteriores y Cooperación, a quien había reiterado las reclamaciones del grupo de expresos descontentos con su actual situación en España.

"Le comuniqué que estamos en un limbo jurídico y en una situación económica desesperada, y que no se nos ha dado el estatus de asilado político", señaló Herrera.

Sin embargo, Morán "me quiso como amenazar, utilizando al pueblo español. Dijo que no tenía derecho a quejarme, pues la situación económica en España es muy difícil para todos y me recordó que yo había hablado muy mal de su Gobierno", agregó.

Herrera subrayó que, pese a esas dificultades que atraviesan los disidentes liberados, su principal queja "es política y no económica", pues "han sido utilizados como marionetas por el Gobierno de Zapatero para intentar cambiar la postura de la Unión Europea sobre la isla, que es distinta a la de España".

Esa posición es contraria a las concesiones políticas al régimen castrista mientras no haya garantías concretas de que los derechos humanos son respetados en Cuba.

Herrera refirió a EFE que había enviado ya una carta a Álvaro Kirkpatrick, cónsul español en La Habana, solicitando su retorno a Cuba y señaló que estaba dispuesto a conseguir este propósito "al método que sea".

"Esta petición para volver no es un rechazo a España, pero prefiero que me asesine Castro a esta situación sin salida", aseguró.

Reconoció que el Gobierno socialista español fue el que les sacó de Cuba y les trajo a España, pero, subrayó, también fue el que les dio la espalda.

"Quien se da besos y abrazos con un dictador es también un dictador por dentro", afirmó.

POR ANDREA RODRIGUEZ

LA HABANA (AP) _ Cuba invirtió más de nueve millones de dólares en cinco años para modernizar el proceso de tostado y molienda de café que entrega subsidiado a la población, pero sus cosechas del grano solo lograron cubrir una tercera parte de las necesidades de la isla.

"El cubano es amante del café. Si usted va a cualquier lado el saludo es con una taza de café", declaró el jueves Antonio Alemán, el director del grupo empresarial Cubacafé cuyo objetivo es comercializar en la isla el producto al que consideró "básico" en el hábito local.

Cubacafé se encargó de suministrar en 2010 al mercado isleño unas 18.000 toneladas de café molido, entre ellas las 14.000 toneladas que consumen los cubanos mediante la entrega a través de la libreta de abastecimiento a precios subsidiados y en pesos cubanos; así como las 700 toneladas que se venden en las tiendas en pesos convertibles, agregó.

Cuba mantiene una doble circulación monetaria por un lado el peso cubano (con una cotización de 24 por un dólar) y con el cual se pagan algunos servicios y bienes; y el peso convertible usado en comercios con un cambio uno a uno con unidad estadounidense.

Alemán indicó a los periodistas durante un recorrido por una de las procesadoras de café, que desde 2005 se desarrolló un programa de recuperación de la industria de tostado y molienda y se realizaron las mejoras en la infraestructura.

"Se han gastado 9,5 millones de dólares (en estos cinco años) y el objetivo final ha sido modernizar la industria", comentó. El director informó que hasta ahora las autoridades no tienen previsto eliminar al café de la lista que se entrega por la libreta de abastecimiento a precios módicos.

Algunos productos (papas, chícharos, jabones) fueron saliendo del esquema de mercancías subsidiadas luego que el presidente Raúl Castro anunciara hace dos años una política de reducción de estos beneficios.

Mediante la libreta el Estado cubano vende una vez por mes bolsas de 115 gramos de café a 5 pesos cubanos (0,20 centavos de dólar) a cada uno de sus ciudadanos.

Alemán señaló en cambio, que para sostener el abasto se comenzará a mezclar el café con chícharo como se hacía hasta antes del 2005. No especificó fecha.

Cifras oficiales indican que Cuba paga al exterior unos 47 millones de dólares por compras del grano.

Cuba produce 6.000 toneladas anuales del grano --una distancia enorme de las 60.000 toneladas que se lograban a comienzos de los 60-- y por lo que la isla pasó a ser una exportadora de café a importadora para cubrir las necesidades de su población.

Según los datos ofrecidos por Alemán, la isla necesitaría comprar unas 12.000 toneladas para agregar a las 6.000 que produce y lograr el abastecimiento.

"Hay un programa con vistas a recuperar la producción cafetalera en lo fundamental", explicó.

La caída de las cosechas se dieron principalmente debido al "abandono de las áreas, limitaciones en recursos, dinero que no hay para invertir porque recuperar plantaciones requiere de inversiones importantes", expresó el funcionario.

NUEVA YORK, 7 ABR (EFE).- El Festival de Cine de La Habana en Nueva York comienza hoy con la presencia de los actores cubanos Jorge Perugorría y Vladimir Cruz, los protagonistas de "Fresa y chocolate", que 18 años después han debutado como directores.

En esta duodécima edición, que va del 7 al 15 de abril y forma parte del festival "Sí Cuba", se presentarán 55 películas de 17 países, incluida "Afinidades", en la que Perugorría y Cruz han hecho de todo: desde escribir el libreto a dirigir y también actuar.

El programa incluye un homenaje al director cubano Gerardo Chijona, del que se presentará una retrospectiva de su trabajo, y foros como el denominado "Conozca los directores", que según los organizadores, busca acercar la industria del cine de Latinoamérica y EE.UU.

En el foro participarán Chijona, el ecuatoriano Fernando Mieles ("Prometeo Deportado"), el costarricense Esteban Ramírez ("Gestación") y el colombiano Carlos Arbeláez (Los colores de la montaña), entre otros.

Otros invitados son el actor cubano Enrique Narciso Molina, el productor colombiano Juan Pablo Tamayo, el director mexicano Gerardo Tort ("Viaje redondo") y el guatemalteco Mario Rosales ("El regreso de Lencho"), así como el director Fabián Hofman con la producción argentino-mexicana "Te extraño".

El género documental estará representado por la directora Estela Bravo con "Operation Peter Pan: Flying Back to Cuba"; Johnson y Sarita Streng con "La salsa cubana"; la chilena Elena Varela con "Newen Mapuche: La fuerza de la gente de la tierra"; la mexicana Araceli Santana con "Blattangelus" y Tané Martínez presentará "Interactivo: la película", una producción Cuba-EE.UU.

En esta categoría el director dominicano Freddy Vargas estará presente con "Los rostros detrás de las muñecas".

Entre otros filmes que se presentarán en el festival están "Casa Vieja" (Cuba) dirigida por Lester Hamlet y "Alucinados" (Brasil) de Roberto Santucci.

"Del amor y otros demonios" (Costa Rica-Colombia), dirigida por Hilda Hidalgo, cerrará el festival el 15 de abril en el New York Directors Guil Theatre, donde además se llevará a cabo ese día la ceremonia de premiación.

BUENOS AIRES, 7 ABR (EFE).- El cantautor cubano Pablo Milanés brinda hoy en Buenos Aires un concierto que incluye canciones de su más reciente álbum, "Regalo", y clásicos que suele reclamar su público, aunque el propio músico admite que hay temas que "apenas" recuerda.

"Increíblemente, hoy me piden canciones de las que yo apenas me acuerdo. Y es que, dependiendo del gusto de cada uno, hay temas, melodías, poesías que se han quedado para siempre en ellos", señaló el músico, de 68 años, en una entrevista publicada por el diario bonaerense Página 12.

Milanés se presentará nuevamente ante el público argentino luego de su actuación en el Festival de Cosquín, en enero del año pasado, cuando se presentó con fiebre y un malestar que se tradujo en su voz.

"Creo que el hecho de que los cantantes cantemos con cuerdas vocales, que son órganos físicos naturales, nos hace arriesgarnos a que una noche nos vaya mal inesperadamente", admitió el artista.

Buenos Aires es una de las escalas de la gira "Proposiciones", que el cantautor cubano comenzó el miércoles en Uruguay y luego lo llevará a Chile.

Pablo Milanés, para quien la canción ha tenido históricamente la virtud de "señalar el camino del futuro de los pueblos", es uno de los fundadores de la denominada Nueva Trova cubana, surgida en la década de los años sesenta, junto a Silvio Rodríguez y el desaparecido Noel Nicola.

LA HABANA, 7 ABR (XINHUA) -- Unos 15 representantes de seis países de América Latina y Europa competirán en el Concurso Internacional de Fotografía Submarina, Fotosub 2011, del 10 al 14 de éste mes en aguas cercanas a la Isla de la Juventud, sur de La Habana, confirmó hoy una fuente oficial.

México, España, Francia, Italia y Rusia son las naciones que estarán representadas junto al país anfitrión en el certamen, que tendrá por sede al cincuentenario hotel Colony.

Mayra García, delegada del ministerio del Turismo en el territorio, confirmó este jueves que el programa incluye dos inmersiones de entrenamiento o familiarización y otras dos para la competencia entre los apasionados a las fotos digitales subacuáticas.

La competencia en aguas de Punta Francés incluye cuatro categorías: peces, sin incluir tortugas, pulpos o calamares; ambiente sin modelo (flora y fauna submarina); macro y ambiente con modelo que permite el uso de filtros de colores, linternas y flash esclavos, y fotos mitad agua mitad tierra.

Cuba tiene en el extremo suroccidental del archipiélago, uno de los centros internacionales de buceo más demandados en el Caribe.

Desde 1982 hasta 1997, el Colony fue reconocido en el mundo como el sitio de privilegio para los eventos de fotografías subacuáticas, y en la actualidad es favorito entre quienes prefieren la inmersión como pasatiempo.

La presidenta de la Federación Cubana de Actividades Subacuáticas, Deborah Andollo, expresó el propósito de convertir a Cuba en un destino global de buceo.

DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...

SANTO DOMINGO, 7 ABR (XINHUA) -- El Partido Inité (Unidad) del presidente de Haití, René Preval, sería mayoría absoluta en el Parlamento a instalarse a finales de este mes, anticiparon hoy medios de prensa haitianos.

De confirmarse los resultados de la segunda vuelta electoral del pasado 20 de marzo, Inité alcanzaría 17 senadores electos, lo que le garantizaría una mayoría absoluta en el Senado haitiano, dijo hoy el portal de Internet de Radio Metropole.

Los resultados oficiales definitivos de la segunda consulta electoral serán dados a conocer el 16 de abril.

La primera sesión de la Asamblea Nacional o parlamento debe efectuarse el 27 de abril.

Inité, con 17 senadores electos, tendrá mayoría absoluta en el Senado, seguido por L Alternative (Alternativa), con siete miembros, Ayiti An Aksyon (Haití en Acción), con dos, y Lavni, Pont y Konba, con uno cada uno, agregó la emisora.

A finales de enero, el partido oficialista retiró de la segunda vuelta a su candidato presidencial, Jude Celestin, presionado por la oposición y la comunidad internacional que denunció fraude en la primera vuelta electoral de noviembre de 2010.

Según Metropole, en la Cámara de Diputados, Inité obtuvo 40 posiciones para una mayoría relativa, seguido por Ayiti An Aksyon, con nueve diputaciones.

Dos grupos vinculados a Lavalás, el partido del expresidente Jean Bertrand Aristide, y que tendrán representación en la cámara baja son Ansanm Nou Fo, con nueve, Lavni, con siete.

La agrupación Rasanblé, considerada cercana a Alternativa, tendrá cuatro asientos.

Otras formaciones que alcanzaron una o más diputaciones son Liberación, Mochrena, Kombite, Repons Peyizan, Pont, Mas, Model-PRDH, Plaph, Veye Yo y Respe, para un aproximado de 20 diputados, agregó la emisora.

El actual presidente del Senado, Kelly Bastien, dijo la víspera que el organismo espera la publicación de los resultados preliminares para oficializar la entrega de certificados a los nuevos legisladores y abocarse a reformar la Constitución.

Haití votó el pasado domingo 20 de marzo en una jornada que transcurrió en calma salvo por algunos incidentes violentos que causaron la muerte de dos personas y por dificultades presentadas en los centros de votación.

El popular cantante Michel Martelly fue elegido presidente de Haití al ganar la segunda vuelta electoral según los resultados preliminares dados a conocer el pasado lunes por el Consejo Electoral Provisional (CEP).

Más de medio centenar de partidos y agrupaciones participaron en las elecciones presidenciales y legislativas.

LIMA, ABR 7 (REUTERS) - El nacionalista Ollanta Humala y la legisladora conservadora Keiko Fujimori obtendrían en la reñida elección presidencial del domingo en Perú el pase a una anticipada segunda vuelta, dijeron el jueves a REUTERS fuentes que tuvieron acceso a dos nuevos sondeos electorales.

Humala, quien aún inquieta a los mercados pese a haber moderado su discurso radical de izquierda, obtendría el 28 por ciento de los votos válidos, según la encuesta de Ipsos Apoyo, mayor al 27,2 por ciento que tenía en la anterior muestra de la firma.

Fujimori, hija del ex presidente Alberto Fujimori -apresado por abusos a los derechos humanos-, tendría un 21,4 por ciento, frente al 20,5 por ciento de la encuesta anterior.

En tanto, el ex mandatario Alejandro Toledo y el economista Pedro Pablo Kuczynski, considerados como amigos del libre mercado y la inversión privada, alcanzarían un 18,2 y un 18,4 por ciento, según el sondeo de Ipsos Apoyo, considerada la encuesta más importante del país andino.

En la muestra anterior de Ipsos-Apoyo, Toledo tenía un 18,5 por ciento y Kuczynski un 18,1 por ciento.

Keiko Fujimori es la candidata que ha mantenido casi intacta sus preferencias porque tiene un "voto duro" heredado de su padre, pues muchos peruanos consideran que él acabó con la guerrilla de Sendero Luminoso y la crisis económica.

Pero también la candidata carga el pasivo del ex presidente -destituido tras un escándalo de corrupción- que está condenado a 25 años de prisión acusado de violación a los derechos humanos en su década de poder, entre 1990 y el 2000.

Por su parte Humala ha adoptado en esta campaña un perfil moderado similar al del ex mandatario brasileño Luiz Inácio Lula da Silva, menos radical que el presidente venezolano Hugo Chávez que lo apoyó en el 2006 y ahora evita ofrecer un abierto respaldo al candidato nacionalista peruano.

Otra encuesta de la Compañía de Estudios de Mercados (CPI) mostró el jueves una tendencia similar, con Humala en primer lugar logrando el 29 por ciento de los sufragios y Fujimori en el segundo puesto con el 21,5 por ciento de los votos, según dijeron fuentes que tuvieron acceso al estudio.

El estudio de CPI ubicó tercero a Kuczynski con un 19,3 por ciento y a Toledo de cuarto con un 15 por ciento, agregaron las fuentes.

TENDENCIAS

En una conferencia con la prensa extranjera, el director de la encuestadora Ipsos Apoyo, Alfredo Torres, afirmó que la legisladora Fujimori tiene la mayor opción de llegar segunda en las elecciones del domingo en Perú y pasar a disputar la presidencia del país con el actual favorito Humala.

Mientras que el director de la encuestadora CPI, Manuel Saavedra, dijo que las tendencias en las encuestas muestran como un hecho que Humala pasará al balotaje; mientras que el ex mandatario Toledo se aleja de esa opción en las elecciones presidenciales.

Saavedra afirmó además que en su última encuesta el liberal Kuczynski avanzó al tercer lugar de las intenciones de voto, pero no precisó cifras de su trabajo.

Los representantes de las principales encuestadoras de Perú hablaron con periodistas de agencias extranjeras, pero en la cita se excusaron de revelar sus últimos sondeos.

La elección presidencial del domingo se vislumbra como una de las más apretadas en la historia de Perú, país que registra uno de los crecimientos económicos más altos del mundo pero donde la pobreza alcanza a un tercio de su población.

Los últimos sondeos confirman que ninguno de los aspirantes para gobernar Perú podrá superar más del 50 por ciento de los sufragios necesarios para ganar en una primera votación, por eso las autoridades ya han previsto el balotaje para el 5 de junio.

WASHINGTON, 7 ABR 2011 (AFP) - Estados Unidos anunció este jueves la expulsión del embajador ecuatoriano, Luis Gallegos, en represalia por la salida de su representante en Quito, Heather Hodges, a causa de un escándalo provocado por las filtraciones de WikiLeaks.

Washington decidió suspender igualmente una reunión bilateral prevista en junio, explicó un comunicado de un portavoz del Departamento de Estado, Charles Luoma-Overstreet.

"El subsecretario adjunto (para América Latina, Arturo) Valenzuela llamó al embajador Gallegos esta mañana para informarle de nuestra decisión de declararlo persona non grata. El Embajador Gallegos debe abandonar Estados Unidos lo antes posible", añadió el texto del portavoz.

"La injustificada acción del gobierno ecuatoriano no nos dejó otra opción", explicó Luoma-Overstreet.

"Estados Unidos está interesado en mantener una relación positiva con Ecuador, pero la lamentable e inmerecida decisión de declarar a la embajadora Hodges persona non grata será tenida en cuenta" de cara al futuro, añadió.

Ecuador anunció el martes la expulsión de la embajadora después de un nuevo escándalo relacionado con cables diplomáticos filtrados por WikiLeaks.

Un supuesto cable firmado en julio de 2009 por Hodges aseguraba que el presidente socialista Rafael Correa nombró en 2008 al general Jaime Hurtado como jefe de la Policía, sabiendo que era corrupto para poder manipularlo.

Las autoridades ecuatorianas anunciaron una investigación contra el general y otros cinco oficiales, al tiempo que acusaban a Estados Unidos de tener infiltradas a sus fuerzas policiales.

Quito ha insistido en que su decisión fue una respuesta estricta al comportamiento de Hodges, pero reconoció que podría haber consecuencias por ello.

Este es el segundo incidente diplomático de Estados Unidos en la región a causa de WikiLeaks, tras la dimisión de su representante en México, Carlos Pascual, también por unos presuntos cables en los que el diplomático habría criticado la preparación del Ejército de ese país para combatir al narcotráfico.

Ecuador ya expulsó en febrero de 2009 a dos diplomáticos estadounidenses, a quienes acusó de entrometerse en asuntos internos.

El país andino había iniciado después de ese incidente un diálogo bilateral que tenía como objetivo sentar nuevas bases diplomáticas con Washington, como intenta también por su lado Bolivia.

Ecuador se beneficia de un Tratado de Preferencias Arancelarias Andinas (ATPDEA) que estuvo vigente desde 2002, para ayudar a los países del área que luchan contra el narcotráfico.

Perú se salió del ATPDEA en 2010 al entrar en vigor un Tratado de Libre Comercio (TLC) con Estados Unidos, y Colombia está negociando lo mismo.

Ecuador, el 72% de cuyas exportaciones a Estados Unidos entran libres de aranceles, ha sufrido de la suspensión del ATPDEA en febrero, por desavenencias entre republicanos y demócratas en el Congreso.

Quito no quiere sin embargo entrar en negociaciones para un TLC por considerar que no sirve a sus intereses.

Numerosos legisladores estadounidenses de ambos campos criticaron a su vez a Quito y le advirtieron que el ATPDEA corre peligro de quedarse suspendido indefinidamente, puesto que sólo beneficiaría a un país que ha expulsado a su embajadora.

ISLAMABAD, 7 ABR (EFE).- El Gobierno paquistaní rechazó hoy las críticas vertidas recientemente por EEUU en un informe sobre la ineficacia de su estrategia en la lucha contra los talibanes y subrayó que ningún país ha dedicado tanto esfuerzo a combatir el terrorismo.

"Pakistán no tiene que dar cuentas a nadie por los errores" en la estrategia de EEUU en Afganistán, defendió hoy en rueda de prensa en Islamabad la portavoz paquistaní de Exteriores, Tehmina Janjua, según un comunicado.

"La nación, el Gobierno y las fuerzas de seguridad paquistaníes han hecho mucho más que cualquier otro país para abordar las implicaciones del terrorismo", subrayó Janjua.

La portavoz mantuvo que las autoridades paquistaníes tienen su "propia evaluación de las fortalezas y debilidades" de la estrategia antiterrorista, y recordó que Islamabad no suscribe la utilización del término "Afpak", tal y como hace la comunidad internacional con EEUU a la cabeza, para referirse a Afganistán y Pakistán.

"Existe sin duda el reconocimiento de la necesidad de establecer un contacto honesto entre Afganistán, Pakistán y EEUU para superar lo que se percibe como desafíos y objetivos comunes", matizó Janjua.

La Casa Blanca advirtió el martes al Congreso de EEUU en un informe sobre la ineficacia a largo plazo del plan contra los talibanes de Pakistán, cuyas fuerzas no han logrado evitar el aumento de los atentados de los insurgentes contra objetivos civiles.

"Aún no existe un camino claro para vencer a la insurgencia en Pakistán, pese al despliegue sin precedentes de más de 147.000 soldados", reza el informe, elaborado por el equipo de Seguridad Nacional del presidente estadounidense, Barack Obama, entre julio de 2010 y marzo de 2011.

Estados Unidos prevé comenzar la retirada de sus tropas en Afganistán en julio de 2011, en línea con el objetivo de la OTAN de transferir el control del país a las fuerzas de seguridad afganas antes del fin de 2014.

PARIS, 7 ABR 2011 (AFP) - La situación en Libia es "compleja" pues las fuerzas leales al dirigente libio Muamar Gadafi "modificaron su accionar" para responder a los ataques de la coalición internacional, admitió el jueves el portavoz del Estado Mayor de las Fuerzas Armadas francesas.

"La actividad no ha disminuido. Seguimos con 30/35 aparatos de combate y apoyo en misiones diarias" en el marco de la intervención internacional que desde el 31 de marzo dirige la Organización del Tratado del Atlántico Norte (OTAN), indicó ese portavoz, el coronel Thierry Burckhard durante un encuentro de prensa semanal en el ministerio francés de Defensa.

No obstante admitió que la situación en el terreno "es compleja" pues las fuerzas pro-Gadafi "modificaron su accionar" en respuesta a los ataques de la coalición.

Emplean "medios menos evidentes en primera línea" como camionetas en lugar de blindados o recurren a métodos de "camuflaje" y de "imbricación" con la población, precisó.

El portavoz aclaró que "no hay que considerar la eficacia de la misión en función de la cantidad de armas" puestas fuera de servicio pues "está claro que los ataques siguen produciendo su efecto".

Indicó que "130 militares franceses" integran la estructura de mando de la operación dirigida por la Alianza Atlántica y que "80 oficiales están presentes de forma permanente en esos estados mayores como aporte francés al funcionamiento de la OTAN".

"Otros 50 fueron agregados específicamente para la aplicación de esta operación", añadió.

Casi tres semanas después del lanzamiento de los bombardeos liderados inicialmente por Francia, Gran Bretaña y Estados Unidos el 19 de marzo, la región de Brega, a 800 km de Trípoli y a 240 km de Bengasi, bastión de la oposición en el este del país, sigue siendo escenario de intensos combates entre rebeldes y fuerzas leales al régimen de Gadafi.

PARÍS, 7 ABR (EFE).- El Gobierno francés estimó hoy que la operación multinacional sobre Libia ha conseguido ya desestabilizar al líder libio, Muamar el Gadafi, y que ahora lo que se plantea son "las condiciones en las que se va a ir".

Así lo dijo en París el ministro francés de Asuntos Exteriores, Alain Juppé, quien agregó que ahora es necesario un "trabajo de persuasión" para que la Unión Africana se implique en los próximos pasos en relación con Libia.

"Ya hemos desestabilizado a Gadafi. La cuestión que se plantea ahora son las condiciones en las que Gadafi se va a ir", dijo el ministro Juppé en una comparecencia en el Senado francés.

El ministro añadió que Francia ha pedido que el Consejo Nacional de Transición (CNT) libio sea escuchado por los ministros de Asuntos Exteriores de la Unión Europea (que se reúnen la semana próxima en Luxemburgo), aunque admitió que "hay algunas resistencias" para ello dentro de la UE.

"Hace falta un diálogo nacional incluyente", defendió Juppé, quien dijo: "estamos dispuestos a acompañar al pueblo libio en este esfuerzo".

El ministro agregó que "no porque algunos (de los miembros del CNT) hayan sido ministros están desacreditados" y afirmó que "hay que asociarlos con otras autoridades de la sociedad civil"; "nuestra preocupación en Trípoli es saber quién está dispuesto a comprometerse con una Libia democrática", añadió Juppé.

El ministro informó de que el CNT ha divulgado una carta en la que se compromete a respetar los derechos humanos y dijo además que uno de los objetivos de la reanudación de la exportación de petróleo libio en las zonas controladas por los rebeldes es que pueda servir para financiar al CNT.

Juppé explicó que Catar, uno de los países que participa en la operación militar sobre Libia, se ha ofrecido para facilitar esa reactivación de las ventas.

De nuevo sobre el CNT, el ministro francés reveló que algunos de sus miembros, cuyos nombres no se han hecho públicos por razones de seguridad "son gente de Trípoli".

El ministro dijo que durante los últimos tres días "lo esencial" de las operaciones en Libia ha sido realizado por fuerzas del Ejército francés y que el "elemento nuevo" consiste en que "los insurgentes se organizan".

PARÍS, 7 ABR (NOTIMEX).- El Grupo de Contacto sobre Libia se reunirá el 13 de abril en Doha, Qatar, para analizar la situación en ese país africano, confirmó hoy el ministro de Asuntos Exteriores de Francia, Alain Juppe.

Francia trata de convencer a la Unión Africana (UA) de que se presente en esa reunión, indicó el canciller francés a la prensa luego de una reunión con senadores.

El Grupo de Contacto es responsable de la gestión política de la intervención militar y la aplicación de las resoluciones de las Naciones Unidas, explicó.

El pasado 29 de marzo en Londres representantes de 40 países y organizaciones internacionales se pronunciaron a favor de crear un Grupo de Contacto para Libia, cuya labor se efectúan en coordinación con Naciones Unidas, UA, Liga Árabe, Organización de la Conferencia Islámica y Unión Europea.

Juppe señaló que Francia también trabaja para que los representantes del Consejo Nacional Libio de Transición se presenten este lunes en Bruselas ante los ministros de Relaciones Exteriores de la Unión Europea.

"Todavía tenemos un poco de resistencia de algunos países, pero al parecer tenemos que hablar con los opositores al régimen de Muamar Gadafi, incluso si no tienen por supuesto el monopolio de la representación del pueblo libio", acotó.

A su vez el ex ministro libio de Petróleo, Omar Fathi bin Shatwan, escapó a Malta procedente de Misrata, la tercera ciudad de Libia, que se ha convertido el principal reducto de los rebeldes en el oeste del país.

El ex ministro llegó el pasado viernes a Malta en un pequeño barco, acompañado junto con su familia pero su presencia en ese país se había mantenido en secreto hasta este jueves, reveló la cancillería del país insular, situado en el centro del Mediterráneo en el sur de Italia.

Shatwan fue ministro de Energía e Industria y presidió una comisión bilateral Libia-Malta antes de abandonar el gobierno de Trípoli en 2007, pero fijó su residencia en Misrata, donde indicó que había vivido un auténtico infierno.

Malta ha estado enviando ayuda humanitaria a Misrata en los barcos pesqueros, pero esta es la primera vez que un ciudadano libio ha utilizado una de esas embarcaciones para huir clandestinamente de su país, reportó la agencia italiana AGI.

En declaraciones que dio al periódico británico The Times, Shatwan acusó al líder libio Muamar Gadafi de ser el responsable de la muerte de hasta 20 mil personas. "Nadie quiere a ese régimen. No hay democracia. Están matando a la gente con tanques y bomba", añadió.

NACIONES UNIDAS, 7 ABR (EFE).- El secretario general de Naciones Unidas, Ban Ki-moon, insistió de nuevo al régimen libio de Muamar el Gadafi que declare inmediatamente un alto el fuego, termine con los ataques a la población civil y permita el acceso de la ayuda humanitaria a las ciudades más afectadas por los enfrentamientos.

"El secretario general reitera su petición urgente de que declare un cese inmediato del uso indiscriminado de fuerza militar contra la población civil y se asegure un acceso completo de ayuda humanitaria", informó hoy el portavoz de la ONU, Martin Nesirky.

El máximo responsable de la ONU pidió "una vez más" al Gobierno de Libia "que cumpla con la resolución 1.973 del Consejo de Seguridad, que pide el establecimiento inmediato de un alto el fuego y el cese completo de la violencia armada contra los civiles".

El Consejo de Seguridad de Naciones Unidas aprobó el pasado 17 de marzo esa resolución que, además de instar a Gadafi a establecer un alto el fuego, autorizó la intervención militar en el país para proteger a la población civil libia.

Ban se mostró hoy "profundamente preocupado por el deterioro de la situación humanitaria que viven los civiles en la ciudades libias bajo ataques militares, como Misrata, Brega y Zintan", según el mismo comunicado.

Para el secretario general, "la situación en Misrata es especialmente grave, con informaciones que relatan el uso de armas pesadas para atacar una ciudad en la que la población se encuentra atrapada y, como consecuencia de los fuertes bombardeos que duran ya varias semanas, incapaces de recibir provisiones básicas, como agua potable, comida y medicinas".

Además, este jueves las fuerzas leales a Gadafi lanzaron un ataque sorpresa contra la ciudad de Ajdabiya, situada a 160 kilómetros al oeste de Bengasi, el bastión de los rebeldes, según anunció la cadena de televisión catari, Al Jazira.

Los rebeldes habían conseguido en la tercera semana del pasado marzo retomar el control de Ajdabiya tras una ofensiva que debería haberles conducido a las puertas de Syrte, la ciudad natal de Gadafi.

El avance de las tropas enfrentadas a Gadafi les había permitido controlar Brega y Ras Lanouf antes de retirarse de nuevo y perder terreno por un ataque de los gadafistas.

EL CAIRO, 7 ABR (EFE).- La organización Médicos Sin Fronteras (MSF) denunció hoy que las fuerzas de seguridad bareiníes han declarado las instalaciones médicas como un objetivo legítimo y las usan para detener a los manifestantes.

En un informe publicado hoy, MSF informa de que el sistema de salud de Bahrein está paralizado y los heridos que necesitan tratamiento urgente no pueden acceder a los servicios médicos por temor a ser detenidos y agredidos.

"El uso del sistema de salud por parte de las fuerzas de seguridad como una herramienta para identificar y detener a los heridos, obstaculiza e ignora por completo el hecho de que todos los pacientes tienen derecho a recibir tratamiento en un lugar seguro", subraya el director de MSF, Christopher Stokes.

Es el caso del hospital público Salmaniya, en el centro de Manama, en el que los heridos ingresados han indicado a los equipos de MSF que fueron agredidos en el hospital por miembros de las Fuerzas Armadas y que algunos pacientes fueron detenidos.

La coordinadora médica de MSF Latifa Ayada explica en la nota de la organización que las fuerzas de seguridad están utilizando las heridas, especialmente las causadas por la Policía y los efectivos militares, para identificar a aquellos que han participado en las protestas.

"El riesgo que supone a los pacientes el ir a los hospitales es demasiado alto, por lo que en muchos casos prefieren quedarse sin recibir tratamiento. Hay gente que está muriendo en sus casas y eso es inaceptable", afirma Ayada.

MSF ha propuesto que se establezca un servicio médico de urgencia en Bahrein para que los equipos de la organización acompañen a los pacientes a los centros sanitarios y se aseguren que son tratados adecuadamente.

Asimismo, los trabajadores sanitarios también se han convertido en objetivo militar, por lo que MSF también pretende prestar ayuda para que puedan llevar a cabo sus funciones sin temor a represalias.

Sin embargo, la organización indica en el informe que no han podido obtener garantías por parte de las autoridades bareiníes de que los pacientes a los que ellos acompañen no serán considerados un objetivo.

Bahrein es escenario de protestas políticas desde el pasado 14 de febrero para exigir la instauración de una monarquía parlamentaria con una nueva Constitución, que permita al pueblo elegir un Gobierno y un Parlamento independiente.

LAGOS, 7 ABR (EFE).- Las Fuerzas de Seguridad de Nigeria requisaron hoy armas, munición, uniformes militares y chalecos antibala en dos estados del país, lo que ha incrementado la inquietud sobre posibles episodios violentos en las pospuestas elecciones legislativas, fijadas para el próximo sábado.

En el estado suroriental de Osun, la Policía informó de la intervención de 19 fusiles de asalto, 14 cartuchos y un machete, propiedad de dos políticos sin identificar de la ciudad de Osu.

El comisario de este estado, Peter Gana, señaló que también se habían requisado seis pistolas de fabricación casera en la ciudad de Ila Orangun y agregó que "destacadas figuras políticas" patrocinaron a los propietarios de las armas.

Por su parte, el Servicio Nigeriano de Aduanas (NCS, por sus siglas en inglés) interceptó varios uniformes militares y chalecos antibala en la ciudad septentrional de Kano, introducidos en el país a través del Aeropuerto Internacional Mallam Aminu, de esta ciudad.

Para el portavoz del NCS Usman Azare, "lo más interesante es que estas mercancías llegan a Nigeria en un momento en el se va a poner a prueba esta democracia", en referencia a las elecciones de las próximas semanas, y agregó que los dos responsables de estas prendas habían sido arrestados.

En un mensaje a la nación, el presidente nigeriano, Goodluck Jonathan, dijo hoy que las agencias de seguridad "garantizarán una óptima seguridad durante todo el proceso" electoral.

La campaña para las elecciones de 2011 ha estado salpicada con varios episodios violentos en diversos estados de Nigeria, el país más poblado de frica.

Los comicios parlamentarios fueron cancelados el pasado sábado, en medio de las votaciones, por falta de material electoral clave en algunos estados, y se celebrarán este sábado.

Será la primera de las tres elecciones que tendrán lugar en Nigeria en las próximas semanas, con las presidenciales, el día 16, y las estatales, el 26.

PEKÍN, 7 ABR (EFE).- Imágenes del primer portaaviones de China, un navío que empezó a construir la Unión Soviética pero que Pekín adquirió a Ucrania, han sido reveladas por la prensa oficial del país asiático, que señala que el barco podría empezar a navegar ya este año.

Las imágenes del "Varyag" -nombre que los soviéticos dieron al navío-, ofrecidas por la web de la agencia oficial XINHUA, son la primera prueba oficial de que la Armada china está acondicionado su primer portaaviones, después de años de especulaciones en este sentido, analizó hoy el independiente "South China Morning Post".

El portaaviones, que soviéticos y ucranianos nunca terminaron de construir, se encuentra en unos astilleros del puerto de Dalian, en la provincia nororiental china de Liaoning, donde los trabajos para su puesta a punto están ya finalizando, señaló la agencia oficial.

La construcción del portaaviones comenzó hace más de un cuarto de siglo, en 1985, pero tras la caída de la Unión Soviética pasó a propiedad ucraniana y China lo adquirió en 1998.

Durante mucho tiempo se especuló con que el barco se encontraba en la ex colonia portuguesa de Macao (sur de China), donde iba a ser convertido en un casino (otros portaaviones ex soviéticos ya han sido anteriormente museos o hasta parques de atracciones en el país asiático).

Tener un portaaviones era un deseo que la Armada del mayor ejército del mundo en efectivos (más de dos millones de soldados) ya había expresado en el anterior régimen de la República de China (años 40 del siglo pasado), pero hasta los últimos años no se había recuperado o concretado.

Las maniobras de China en este sentido siempre se han mantenido en secreto, y ni siquiera se mencionan en los "libros blancos" que cada año el ejército del país publica sobre sus objetivos militares a corto plazo (el último se

lanzó la pasada semana).

Sí se citó la posibilidad de que el régimen comunista contara con este tipo de buques, considerados la punta de la pirámide de las Armadas más avanzadas, en un reciente informe de la Administración Marítima Estatal china, publicado el pasado mes de diciembre.

TOKIO, 7 ABR (EFE).- La Agencia japonesa para la Seguridad Nuclear aseguró hoy que el fuerte seísmo de 7,4 grados en la escala abierta de Richter ocurrido hoy frente a la costa noreste de Japón no ha causado daños en las centrales nucleares del país.

La agencia indicó que la central de Fukushima Daiichi, cuyos reactores sufrieron graves daños tras el terremoto de 9 de grados del 11 de marzo, no ha registrado desperfectos esta vez y las labores para refrigerarla siguen adelante.

El seísmo tuvo lugar a las 23.32, hora local (14.32 GMT), frente a las costas de la provincia de Miyagi y se considera una de las réplicas más fuertes del terremoto del 11 de marzo, según informó la Agencia Meteorológica de Japón.

Las autoridades emitieron una alerta de tsunami en el noreste del país por olas que en Miyagi podrían llegar hasta los dos metros de altura y se aconsejó que las personas próximas a la costa busquen refugio en lugares altos.

La Agencia de Seguridad Nuclear de Japón indicó que no se han detectado niveles anormales de radiactividad en las centrales de Fukushima Daiichi, Fukushima Daini y Onagawa, esta última ubicada en la provincia de Miyagi y muy próxima al epicentro del terremoto.

La televisión pública japonesa NHK informó de que no hay heridos en la central nuclear de Fukushima Daiichi, cuyos operarios continuaban sus trabajos para inyectar refrigerante a los reactores poco después del temblor.

En el momento del seísmo se encontraban dos personas en las salas de control de los reactores 1 y 2 de la planta de Fukushima Daiichi y otras siete en la zona de toma de agua, aunque todas se trasladaron a otro edificio y ninguna resultó herida, según NHK.

El temblor causó apagones en las provincias de Miyagi e Iwate, además de en varias zonas de Yamagata, Aomori y Akita.

Una parte de las autopistas de la región noreste de Japón ha sido cortada.

WASHINGTON, 7 ABR (EFE).- El Fondo Monetario Internacional (FMI) alertó hoy de que ha comenzado un periodo de mayor escasez de petróleo fruto de la creciente demanda de países emergentes como China y las limitaciones de la oferta y adelantó que los precios seguirán altos.

Según los capítulos analíticos del informe semestral "Perspectivas Económicas Mundiales" divulgados hoy la situación podría tener afectos adversos sobre el crecimiento mundial.

"Un aumento gradual y moderado de la escasez de petróleo -que parece ser lo más probable- tendría un impacto pequeño en el crecimiento económico mundial a mediano plazo. Sin embargo, persiste el riesgo de que esa escasez o su impacto en el crecimiento sean más significativos", alertó el organismo.

El FMI señala que una desaceleración significativa e inesperada del crecimiento tendencial de la oferta de crudo equivalente a 1 punto porcentual reduce el crecimiento mundial anual menos de un cuarto punto porcentual a medio y largo plazo.

Aun así, "no debe darse por sentado" que el efecto en el crecimiento mundial será leve "ya que la escasez o su impacto en el crecimiento podrían ser más significativos".

El estudio hace hincapié en los riesgos a la baja para la oferta, entre ellos los de origen geopolítico, lo que implica que la escasez petrolera podría ser "más grave" y manifestarse en variaciones "fuertes y abruptas".

Además, el Fondo advierte que no hay certeza de que la economía mundial pueda adaptarse a una mayor escasez con la facilidad que el organismo asume.

"Los efectos en el crecimiento podrían ser más profundos, según el impacto en la productividad", alertó

Según el FMI, un "shock" negativo persistente en la oferta de petróleo implicaría una escalada de los flujos internacionales de capital de los exportadores a los importadores de petróleo y un agravamiento de los desequilibrios en cuenta corriente.

"Esto pone de relieve la necesidad de reducir el riesgo vinculado a los crecientes desequilibrios en cuenta corriente y los grandes flujos de capitales", insistió el FMI.

Con el barril del crudo "Brent" en el nivel de los 120 dólares, el organismo señala que la preocupación por la escasez de recursos naturales es mucho mayor ahora que hace una o dos décadas.

La mayor carestía es resultado de la continua tensión entre el rápido crecimiento de la demanda en los países emergentes, sobre todo en China, y las limitaciones de la oferta.

El Fondo recuerda que hay un número cada vez mayor de yacimientos petrolíferos maduros, lo que ha incrementado tanto el coste de producción como el coste de oportunidad de cada barril adicional que se ofrece en el mercado.

El análisis destaca que el porcentaje de consumo mundial de petróleo de China subió desde el seis por ciento en el año 2000 al 11 por ciento en el 2010. Se espera que el consumo energético del país se duplique en el 2017 y se

triplique en el 2025 frente a los niveles del 2008.

Si las tensiones se intensifican, ya sea a raíz de una mayor demanda o por alteraciones por el lado de la oferta, podrían producirse subidas adicionales de los precios como ocurrió en el periodo 2007-2008, advirtió el FMI.

El Fondo insiste en que las políticas globales deben apuntar "a facilitar el ajuste ante variaciones inesperadas de la escasez de petróleo y a reducir los riesgos generados por una escasez petrolera a mediano plazo mayor de lo esperado".

Recomienda, en ese sentido, "contar con políticas macroeconómicas que faciliten el ajuste de los recursos y los precios relativos y políticas estructurales que refuercen el papel que desempeñan las señales de precios".

El organismo cree, además, que convendría evaluar políticas que reduzcan el riesgo de escasez del petróleo como el desarrollo de fuentes alternativas y sostenibles de energía.

El petróleo es todavía la principal fuente de energía mundial, al representar el 33 por ciento del total. Los otros dos principales combustibles fósiles, el carbón y el gas natural, representan el 28 y el 23 por ciento respectivamente.

BANGKOK, 7 ABR (EFE).- La Confederación Sindical Internacional advirtió hoy de que los efectos del cambio climático acarrearán la destrucción de millones de empleos en todo el mundo, a menos de que los gobiernos apuesten por el uso de las energías renovables.

"La única solución es una transición de un modelo productivo basado en los combustibles fósiles a otro basado en las energías renovables y las nuevas tecnologías", dijo sobre el cambio climático que se celebra en Bangkok.

"No sé por qué algunos economistas se oponen a una regulación para evitar el cambio climático, pues si éste se produce, sufrirán las economías de todo el mundo, además de las pérdidas medioambientales y humanas", añadió Rosenberg.

La sindicalista argentina advirtió de que un modelo productivo ineficaz y dependiente de los combustibles fósiles está abocado al fracaso.

"Un ejemplo es la industria automovilística de Estados Unidos, que siguió apostando por vehículos enormes con gran consumo de gasolina y terminó perdiendo mercado ante Japón y Corea", agregó.

La responsable sindical también defendió la tasa Spot sobre la Tobin o Robin Hood, un impuesto a los bancos y transacciones financieras destinado a financiar las políticas contra el cambio climático, la pobreza, la hambruna y el recorte de servicios públicos.

"Las instituciones financieras y los inversores son el sector que menos contribuye a la distribución de la riqueza, ya es hora de que empiecen a hacerlo", apuntó.

Rosenberg dijo que Francia se muestra favorable a aprobar esta tasa dentro del G20, mientras que España también está a favor, "pero por la crisis que padece no se atreve a levantar la voz para no molestar a los inversores internacionales.

Director: Juan Rivero Fuxá **Editora:** Juana Calzado Jiménez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmentate

Asistente de Edición: Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

Corrección: Raquel Román Gambino

Teléfonos: 860-5750 855-5830 **Email:** panorama@cc.cu **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución
